

## Spring 2024 CRC program update to institutions

**To: all institutions that participate in the Canada Research Chairs Program**

**Subject: Canada Research Chairs Spring 2024 Program Update – Mise à jour Programme des chaires de recherche du Canada Printemps 2024**

*le français suit*

By way of this email, we wish to update you on a few elements related to the CRCP:

### **1) The CRC Stipend Equity, Diversity, and Inclusion (EDI)**

A fourth year of the \$50,000 CRC Stipend for EDI will be provided for fiscal year 2024-25. Institutions can use these funds towards meeting their EDI objectives for the CRCP only (e.g., developing or implementing their EDI action plans, meeting their equity targets). The application deadline is June 14, 2024. Additional information on how to apply for the funding was recently provided by email. Should you not have received the email, please contact [information-information@chairs-chaire.gc.ca](mailto:information-information@chairs-chaire.gc.ca).

### **2) The Robbins-Ollivier Excellence in Equity Award**

We are pleased to inform you that in July, the program will be launching its third 'Robbins-Ollivier Excellence in Equity Award' competition which recognizes the significant and impactful contributions that Marjorie Griffin Cohen, Louise Forsyth, Glenis Joyce, Audrey Kobayashi, Shree Mulay, Susan Prentice, Michèle Ollivier and Wendy Robbins have made to increase the level of equity within the CRCP and Canada's research ecosystem more broadly by way of their 2003 Canadian Human Rights complaints and their concerted efforts in the mediation processes, which led to both the [2006 Settlement Agreement and its addendum in 2019](#).

To be eligible, institutions must be meeting all of the program's equity requirements. Institutions with consequences being imposed at the time of the deadline date in any given year are not eligible to apply. Additional information will be communicated in early July 2024. The deadline for submitting nominations is anticipated to be in early November 2024.

The recipients for the most recent competition will be announced summer 2024.

### **3) Data centre move/outages**

NSERC and SSHRC are moving their data centre to a Shared Services Canada location. During the move, all systems and applications hosted on our data centre servers will be unavailable (for example all agency websites). The move is scheduled to begin at 4pm (ET) Friday, June 28 and end (i.e., all systems back online) by 8am (ET) on Tuesday July 2.

While we expect a smooth transition, we are preparing contingency plans in case of extended system outages after the move. Please see our webpages for more information on the data centre move and potential impacts on programs and activities. SSHRC: [Data Centre move \(sshrc-crsh.gc.ca\)](https://www.sshrc-crsh.gc.ca/Data-Centre-move)

#### 4) Representation Data update

TIPS provides updated representation data to all institutions twice a year, after decisions are released for each nomination cycle, to help them manage their allocation of chairs and meet their equity targets. The next scheduled representation update for all institutions was scheduled to use point in time data as of July 1, 2024. As data availability may be impacted by the Data Centre Move, the update will be prepared using point in time data as of June 28, 2024. Institutions can expect to receive their updates in mid-August 2024. Institutions are encouraged to use [this updated tool](#) to plan for potential changes to their equity targets at future target deadlines.

#### 5) Sensitive Technology Research and Affiliations of Concern (STRAC)

On January 16, 2024, the Government of Canada [announced](#) new measures to protect Canadian research, including the Sensitive Technology Research and Affiliations of Concern (STRAC) [policy](#).

The new STRAC policy will enhance Canada's research security by ensuring grant applications submitted through a university or an affiliated research institution that involve research aiming to advance **a sensitive technology research area** will **not be funded** if any of the researchers involved in activities supported by the grant **are affiliated with, or in receipt of funding or in-kind support**, from a university, research institute or laboratory connected to military, national defence or state security entities of foreign state actors that pose a risk to Canada's national security.

The webpage for the [Tri-Agency Guidance on the Policy on Sensitive Technology Research and Affiliations of Concern](#) (STRAC Policy), describes the granting agencies' harmonized approach to implementing the [STRAC Policy](#). The policy applies to all funding opportunities that launch as of May 1, 2024, including the CRCP. Detailed information, including an attestation form, procedures, resources, and frequently asked questions are now available. This webpage also includes [Tri-Agency Guidance on the National Security Guidelines for Research Partnerships \(NSGRP\)](#), as well as a list of recommended [research security resources](#).

For any questions, please contact the Research Security team: [Researchsecurity-securiterecherche@sshrc-crsh.gc.ca](mailto:Researchsecurity-securiterecherche@sshrc-crsh.gc.ca).

#### 6) European Research Council (ERC) and the Tri-agency Institutional Programs Secretariat Implementation Arrangement

We are pleased to inform you that the Implementing Arrangement between the European Research Council (ERC) and the Tri-agency Institutional Programs Secretariat – housed at SSHRC – was renewed in March 2024. The Implementing Agreement provides opportunities for [Canada Research Chairholders](#) (CRCs) and [Banting Postdoctoral](#) researchers to engage in research collaborations with ERC grantees through a long-term visit (up to 12 months) or multiple short-term visits (e.g., for joint research projects). Collaborations should be in similar areas of scientific pursuit or on topics of mutual interest related to disciplines in the natural sciences, engineering, health sciences, humanities, or social sciences. CRCs and Banting researchers can use this opportunity to formalize collaborations with their ERC counterparts, to advance their mutual research objectives.

CRCs and Banting researchers taking part in the initiative would continue to receive their grants according to the terms and conditions of the award. They would also be allowed to use their funding to collaborate with ERC-supported teams, including covering travel expenses. No new or additional funding is provided for this initiative. Additional information on this initiative will be sent in the coming weeks.

#### **7) The CRC annual reports**

To respond to the feedback received, the program is currently reviewing its reporting requirements and examining alternatives to Voxco for hosting its reports. For that reason, the reporting requirements for the CRCP including the Institutional Annual Report, Chairholder Annual Report, Institutional Funding Support Report, and the EDI Progress Report **will not be required for the 2023-24 reporting period.**

Prior to finalizing these changes to the reporting requirements, TIPS will engage with institutions in the Fall of 2024. The results of the engagement will inform the revised reporting requirements. Further details on the engagement sessions will be shared in the summer.

Note that the [Statement of Account \(Form 300\)](#) will still be required for the EDI stipend and for each Canada Research Chairs award account.

#### **8) Audit of the Implementation of the 2019 Addendum to the 2006 Canadian Human Rights Settlement Agreement**

As required by the [2019 Addendum to the 2006 Canadian Human Rights Settlement Agreement](#) an audit assessing the Implementation of the addendum was completed and a report was published in the Fall of 2023. The report showed that the Program has made significant progress in the implementation of the 2019 Addendum and the 2021 Settlement Agreement requirements. As of December 31, 2022, the Program had completed 67 of 85 (79%) of the requirements. The full report can be found [here](#).

#### **9) Engagement with institutions for EDI Actions Plans**

As required by the 2019 Addendum, all institutions must develop and implement EDI action plans to identify, address and mitigate systemic barriers that negatively impact the participation of individuals from underrepresented groups in the program. TIPS is currently planning engagement sessions with **institutions with fewer than five allocated chairs** who do not yet have an approved EDI Action Plan. In these sessions, options will be discussed, as will the challenges and barriers for the development of an action plan at small institutions. Invitations will be sent in the coming weeks.

Thank you,

Valérie Laflamme  
Associate Vice-President  
Tri-agency Institutional  
Programs Secretariat

Marie-Lynne Boudreau  
Director, Performance,  
Equity, and Diversity  
Tri-agency Institutional  
Programs Secretariat

Dominique Lalonde  
Director, Institutional Programs  
Tri-agency Institutional  
Programs Secretariat

.....

Le présent courriel vise à vous donner quelques mises à jour relatives au PCRC :

**1) Allocation du PCRC pour l'équité, la diversité et l'inclusion**

Pour la quatrième année, le PCRC allouera un montant de 50 000 \$ pour l'équité, la diversité et l'inclusion (EDI) à l'exercice financier 2024-2025. Les établissements peuvent utiliser ces fonds en vue d'atteindre leurs objectifs d'EDI dans le cadre du PCRC uniquement (p. ex. élaboration ou mise en œuvre d'un plan d'action en matière d'EDI, atteinte des cibles en matière d'équité). La date limite pour présenter une demande est le 14 juin 2024. D'autres renseignements sur la façon de présenter une demande de financement vous ont récemment été transmis par courriel. Si vous n'avez pas reçu le courriel, veuillez communiquer avec [information-information@chairs-chaire.gc.ca](mailto:information-information@chairs-chaire.gc.ca).

**2) Prix Robbins-Ollivier d'excellence en matière d'équité**

Nous avons le plaisir de vous annoncer qu'en juillet, le PCRC lancera son troisième concours pour le prix Robbins-Ollivier d'excellence en matière d'équité. Celui-ci souligne les contributions importantes et marquantes de Marjorie Griffin Cohen, Louise Forsyth, Glenis Joyce, Audrey Kobayashi, Shree Mulay, Susan Prentice, Michèle Ollivier et Wendy Robbins pour accroître l'équité dans le PCRC et, plus largement, dans l'écosystème de la recherche du Canada. Elles ont accompli ceci en déposant des plaintes en 2003 à la Commission canadienne des droits de la personne et en déployant des efforts concertés tout au long du processus de médiation, qui ont mené à une [entente de règlement en 2006, à laquelle s'est ajouté un addenda en 2019](#).

Pour être admissibles, les établissements doivent satisfaire à toutes les exigences du PCRC relatives à l'équité et ne pas s'être fait imposer de conséquences à la date limite, au cours d'une année donnée. D'autres renseignements seront communiqués au début du mois de juin 2024. La date limite pour proposer des candidatures devrait être au début du mois de novembre 2024.

Les gagnants du concours le plus récent seront annoncés l'été 2024.

### **3) Déménagement du Centre de données/pannes**

Le Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie (CRSNG) et le Conseil de recherches en sciences humaines (CRSH) vont déménager leur Centre de données à un emplacement de Services Partagés Canada. Pendant le déménagement, tous les systèmes et applications hébergés sur les serveurs de notre Centre de données seront inaccessibles (dont tous les sites Web de l'organisme). Le déménagement commencera à 16 h (HE) le vendredi 28 juin et se terminera à 8 h (HE) le mardi 2 juillet (tous les systèmes seront de nouveau en ligne).

Nous nous attendons à ce que la transition se déroule sans accroc, mais nous préparons un plan d'urgence en cas de panne prolongée des systèmes après le déménagement. Veuillez consulter nos pages Web pour obtenir de plus amples renseignements sur le déménagement du Centre de données et sur l'incidence qu'il pourrait avoir sur les programmes et les activités. CRSH : [Déménagement du Centre de données \(sshrc-crsh.gc.ca\)](https://www.sshrc-crsh.gc.ca/deménagement-du-centre-de-données)

### **4) Le point sur les données sur la représentation**

Deux fois par année, après la publication des décisions pour chaque cycle de mise en candidature, le Secrétariat des programmes interorganismes à l'intention des établissements (SPIIE) transmet des données à jour sur la représentation à tous les établissements afin de les aider à gérer leur attribution de chaires et à atteindre leurs cibles en matière d'équité. La prochaine mise à jour sur la représentation pour l'ensemble des établissements devait utiliser des données ponctuelles en date du 1<sup>er</sup> juillet 2024. Comme le déménagement du Centre de données pourrait avoir une incidence sur l'accessibilité des données, la mise à jour sera préparée au moyen de données ponctuelles en date du 28 juin 2024. Les établissements devraient recevoir leur mise à jour à la mi-août 2024. Nous les encourageons à utiliser cet [outil actualisé](#) pour planifier d'éventuelles modifications à leurs cibles en matière d'équité aux différentes dates limites.

### **5) Recherche en technologies sensibles et affiliations préoccupantes**

Le 16 janvier 2024, le gouvernement du Canada a [annoncé](#) de nouvelles mesures pour protéger la recherche canadienne, y compris la [politique](#) sur la recherche en technologies sensibles et sur les affiliations préoccupantes (RTSAP).

La nouvelle Politique sur la RTSAP améliorera la sécurité de la recherche canadienne. En effet, elle nous permettra de veiller à ce que les demandes de subvention présentées par

l'intermédiaire d'une université ou d'une institution de recherche affiliée à celle-ci qui visent à faire progresser un **domaine de recherche en technologies sensibles** ne **recevront pas de financement** si un membre de l'équipe de recherche participant aux activités soutenues par la subvention est **affilié** à une université, un institut de recherche ou un laboratoire rattaché à des organisations militaires, de défense nationale ou de sécurité nationale appartenant à un acteur étatique étranger qui présente un risque pour la sécurité nationale du Canada, ou s'il **reçoit du financement ou une contribution en nature** de la part de ceux-ci.

La page Web sur les [orientations des trois organismes concernant la Politique sur la RTSAP](#) contient une description de l'approche harmonisée des organismes subventionnaires pour la mise en œuvre de la [Politique sur la RTSAP](#). La politique s'applique à toutes les possibilités de financement lancées à partir du 1<sup>er</sup> mai 2024, y compris celles du PCRC. Des renseignements détaillés, y compris un formulaire d'attestation, des procédures, des ressources et une foire aux questions sont désormais disponibles. La page Web présente également les [orientations des trois organismes concernant les Lignes directrices sur la sécurité nationale pour les partenariats de recherche](#) ainsi qu'une liste de [ressources recommandées sur la sécurité de la recherche](#).

Si vous avez des questions, veuillez communiquer avec l'équipe de la sécurité de la recherche à l'adresse [Researchsecurity-securiterecherche@sshrc-crsh.gc.ca](mailto:Researchsecurity-securiterecherche@sshrc-crsh.gc.ca).

## 6) Accord de mise en œuvre du Conseil européen de la recherche et du SPIIE

Nous avons le plaisir de vous annoncer que l'accord de mise en œuvre entre le Conseil européen de la recherche (CER) et le SPIIE – qui partage les locaux du CRSH – a été renouvelé en mars 2024. L'accord de mise en œuvre offre aux titulaires d'une [chaire de recherche du Canada](#) ou d'une [bourse postdoctorale Banting](#) l'occasion de mener des recherches en collaboration avec les titulaires d'une subvention du CER dans le cadre d'une longue visite (jusqu'à 12 mois) ou de multiples courtes visites (p. ex. pour des projets de recherche conjoints). Ces projets de collaboration devront être menés dans des domaines scientifiques semblables ou porter sur des sujets d'intérêt commun se rapportant aux disciplines des sciences naturelles, du génie, des sciences de la santé, des sciences humaines ou des sciences sociales. C'est une occasion pour les titulaires d'une chaire de recherche du Canada ou d'une bourse postdoctorale Banting d'officialiser leur collaboration avec leurs homologues du CER et de faire progresser leurs objectifs de recherche communs.

Les titulaires d'une chaire de recherche du Canada ou d'une bourse postdoctorale Banting qui prennent part à l'initiative continueront de recevoir leur subvention conformément aux modalités de la bourse. Ils seront également autorisés à utiliser leur financement pour collaborer avec des équipes soutenues par le CER, y compris pour couvrir les frais de voyage. Aucun financement nouveau ou supplémentaire ne sera fourni pour cette initiative. D'autres renseignements sur l'initiative seront communiqués dans les prochaines semaines.

## 7) Rapports annuels du PCRC

Pour donner suite aux commentaires reçus, le PCRC revoit actuellement ses exigences en matière de rapports et examine les solutions de rechange à Voxco pour la conservation de ses rapports. Pour cette raison, les exigences en matière de rapports pour le PCRC **ne seront pas nécessaires pour la période 2023-2024**, y compris le rapport annuel de l'établissement, le rapport annuel du titulaire de la chaire, le rapport sur le soutien financier institutionnel et le rapport d'étape en ce qui concerne l'EDI.

Avant de mettre la touche finale aux changements aux exigences en matière de rapports, le SPIIE mobilisera les établissements à l'automne 2024. Les résultats de cette activité éclaireront les exigences révisées en matière de rapports. De plus amples renseignements sur les séances de mobilisation seront communiqués cet été.

Veuillez noter que [l'état des dépenses \(formulaire 300\)](#) sera toujours requis pour l'allocation relative à l'EDI et pour chaque compte de subvention de chaire de recherche du Canada.

#### **8) Vérification de la mise en œuvre de l'addenda de 2019 à l'entente de règlement en matière de droits de la personne ratifiée en 2006**

Comme l'exige [l'addenda de 2019 à l'entente de règlement en matière de droits de la personne ratifiée en 2006](#), une vérification a été effectuée pour évaluer la mise en œuvre de l'addenda et un rapport a été publié à l'automne 2023. Selon le rapport, le PCRC a fait d'importants progrès relativement à la mise en œuvre de l'addenda de 2019 et des exigences liées à l'entente de règlement ratifiée en 2021. En date du 31 décembre 2022, le PCRC avait répondu à 67 des 85 exigences (soit 79 %). Cliquez [ici](#) pour consulter le rapport au complet.

#### **9) Mobilisation des établissements pour les plans d'action en matière d'EDI**

Comme l'exige l'addenda de 2019, tous les établissements doivent élaborer et mettre en œuvre un plan d'action en matière d'EDI en vue de cerner, examiner et atténuer les obstacles systémiques qui empêchent les personnes membres de groupes sous-représentés de participer au programme. Le SPIIE planifie actuellement des séances de mobilisation avec les **établissements auxquels sont attribués moins que cinq chaires** et qui n'ont pas encore de plan d'action approuvé en matière d'EDI. Au cours des séances, on étudiera les possibilités ainsi que les difficultés et les obstacles associés à l'élaboration d'un plan d'action dans de petits établissements. Les invitations seront envoyées dans les prochaines semaines.

Merci,

Valérie Laflamme  
Vice-Présidente Associée  
Secrétariat des programmes  
interorganismes à l'intention

Marie-Lynne Boudreau  
Directrice, Performance,  
Équité et Diversité  
Secrétariat des programmes  
interorganismes à l'intention

Dominique Lalonde  
Directrice, Programmes  
Institutionnelles  
Secrétariat des programmes  
interorganismes à l'intention

des établissements

des établissements

des établissements